## Los deportistas cubanos son puentes de amor



Carlos Lazo e Israel Rojas

La Habana, 24 ago (JIT).- Los deportistas cubanos son puentes de amor, afirmó Carlos Lazo, líder del proyecto Puentes de Amor, al compartir por cerca de dos horas con medallistas cubanos en los recientes Juegos Olímpicos de Tokio 2020, así como con directivos principales del Inder.

Como parte de su agenda en esta capital, Lazo llegó a la sede principal del Instituto, ubicada en el Coliseo de la Ciudad Deportiva, acompañado por Miguel Lewis, integrante del movimiento, y por el cantautor Israel Rojas, quien se autodefine como un puente o facilitador entre ellos y los cubanos radicados en la Isla.

Les esperaban el presidente del Inder, Osvaldo Vento Montiller, junto a los estelares atletas olímpicos Luis Orta (lucha), Serguey Torres, Fernando Dayán Jorge, Idalys Ortiz y Reineris Salas.

También participaron las glorias del deporte cubano María Caridad Colón, primera campeona olímpica de Latinoamérica e integrante del Comité Olímpico Internacional, y la otrora baloncestista Judith Águila, quien dirige la Comisión Nacional de Atención a Atletas del Inder.

Lazo y sus acompañantes recibieron amplia información sobre la actuación de Cuba en Tokio 2020, en lo que califica como la delegación más efectiva de nuestra historia, y escucharon anécdotas de cada uno de los medallistas presentes.

Colón narró sus vivencias como integrante del máximo ente deportivo global, tratándose de su primera asistencia a una cita bajo los cinco aros en tal condición.

Gisleydi Sosa, directora de relaciones internacionales del Inder, explicó a grandes rasgos las afectaciones actuales ocasionadas al deporte cubano por el Bloqueo Económico, Comerial y Financiero impuesto desde la década de 1960 por los gobiernos estadounidenses.

Sépase que solo en los últimos cinco años el costo calculado de esa brutal política asciende a cerca de 22 millones de dólares, una cifra con la cual se habrían ejecutado muchos proyectos en beneficio de los atletas y el movimiento deportivo en general.

Vento narró a los visitantes que en la Villa Olímpica de Tokio 2020 los cubanos no tuvieron acceso a los servicios bancarios. Orta explicó que un fabricante de zapatillas estadounidense solo no pudo suministrar ese producto a los cubanos. Y Serguey contó las dificultades para acceder a botes y otros accesorios requeridos en su deporte.

El encuentro ofreció también la oportunidad de comentarles sobre la venidera celebración de la Convención Internacional de Actividad Física y Deportes (Afide 2021), un espacio ideal para tender puentes de amor a través de las ciencias aplicadas al deporte.

A los atletas cubanos les caracteriza la humildad y la sobriedad, pero pienso en lo que dan más allá de las medallas... Son puentes de amor, aseguró Lazo al iniciar su intervención.

Ver a estos deportistas actuando hace que ningún cubano que amé a su país pueda menos que vibrar ante el logro de una medalla y la defensa de la patria en que nacimos, sostuvo animadamente.

Ellos son capaces de unificar a gente que quizás tengan diferentes ideologías. En esos momentos se abre el corazón y uno opta por abrazar a su nación, dijo con certeza absoluta.

Recuerdo que en 1996 visité los Juegos Olímpicos de Atlanta 1996. Tenía mis reticencias, pues apenas hacía cinco años que había llegado a Estados Unidos. Pero me senté detrás de aquellos peloteros y esa atracción, ese imán, borró cualquier diferencia, narró con visible sentimiento.

En estos tiempos de tanto odio y politización, un jonrón trae el entusiasmo y el orgullo porque ondea la bandera. El deporte construye puentes de amor. Duele que las sanciones vigentes impacten así al deporte. Esto amplía nuestro deseo y compromiso de que se restablezcan las mejores relaciones entre Cuba y Estados Unidos, concluyó.

Lazo y sus acompañantes recibieron obsequios varios, incluidos libros y algunos de los atuendos empleados por la delegación olímpica asistente a Tokio 2020.

Israel Rojas narró parte de la historia personal de Lazo, un emigrado cubano que incluso se alistó en el ejército de Estados Unidos para la guerra de Iraq, y que entiende como pocos la importancia de que acaben el Bloqueo y las sanciones, y que ambos países sostengan relaciones civilizadas.

El artista destacó la importancia de Puentes de Amor y la valentía de sus integrantes, pues lo hacen «por nosotros» al riesgo de sus propias vidas.

«Los que los critican en Estados Unidos, donde a cada rato hay un tiroteo por cualquier cosa, no pueden pararlos porque no están dispuestos a sacrificarse como ellos, dijo Rojas en alusión a su bicicletada de 5 mil kilómetros de Seatle a Washington D.C., y de la caminata de más de 2 mil kilómetros entre Miami y la

capital estadounidense.

Una foto de recuerdo fue el colofón del emotivo encuentro.

https://www.radiohc.cu/noticias/deportes/267950-los-deportistas-cubanos-son-puentes-de-amor



## Radio Habana Cuba